

# SALUD UNIVERSITARIA Y REPERCUSIONES EN LA DESERCIÓN ESCOLAR: ALCOHOLISMO, DROGADICCIÓN Y MEDICAMENTOS DAÑINOS

## OBJETIVOS ESPERADOS

Es la recolección de ciertos parámetros para conocer las variables (salud universitaria y deserción escolar), y verificar la repercusión de la primera en la segunda. Nos enfocaremos principalmente en el alcoholismo, drogadicción y medicamentos dañinos; así como conocer las causas y consecuencias de esta relación de conceptos.

- Alvarez Frausto Carlos Gael
- González Plasencia Fernanda
- Mendoza Barrera Zahira Edith
- Pacheco Muñoz Ana Victoria
- Vargas Durán Saúl
- Juache Boites Patricia Yocelin
- Guerra Ramírez José Antonio
- Camarena García Dalila Abella

## ADICIONES



### SALUD UNIVERSITARIA

Siendo la variable independiente (fomenta y propicia un desarrollo humano para mejorar la calidad de vida en el ámbito laboral y estudiantil).

Interfiere en el desarrollo académico de cada alumnado, desde la salud física como mental, de manera que se correlaciona con la deserción académica debido a su alto impacto en ella.



### VARIABLES



### DESERCIÓN ESCOLAR

Siendo dependiente de la variable salud universitaria (abandono del sistema educativo dentro del año lectivo, dejando de lado el periodo anual antes de que terminen los labores).

Es influida por las tres principales variantes (alcoholismo, drogadicción y medicamentos dañinos), siendo estas quienes provocan principalmente una deserción.



## VARIABLES

### ALCOHOLISMO



El alcoholismo es una enfermedad y no un vicio. El alcoholismo es el consumo descontrolado debido a la dependencia física y emocional. El comportamiento llega a ser violento o bien puede ser pacífico.

### DROGADICCIÓN



La drogadicción es una enfermedad que consiste en la dependencia de sustancias que afectan el sistema nervioso central y la funciones cerebrales, produciendo alteraciones en el comportamiento, la percepción, el juicio y las emociones.

### MEDICAMENTOS DAÑINOS



El abuso de medicamentos recetados es el uso con fines no previstos por lo profesional de salud que los recetó. El abuso de estas sustancias comprende desde tomar analgésicos para dolores de espalda o inyectarte píldoras molidas.

## CONCLUSIÓN

Siendo este un proyecto de investigación que se prepara para conocer el nivel de consumo que se tiene de estas sustancias en el NMS así como el NS, así pues conociendo el riesgo que tienen cada una de estas sustancias, el nivel de deserción en estos niveles provocado por estas mismas, es un impacto de alto rango, siendo alarmante.



### FUENTES DE INFORMACIÓN

- Castellanos, D., & Díaz, D. L. (2019). Factores que Influyen en el Fenómeno de Deserción Universitaria en el Área de las Ciencias de la Salud: Una Aproximación al Programa de Enfermería de la Universidad Manuela Beltrán. Universidad Cooperativa de Colombia, 1(1), 1-73. [https://repository.ucc.edu.co/bitstream/20.500.12494/12428/1/2019\\_factores\\_desercion\\_ciencias\\_salud.pdf](https://repository.ucc.edu.co/bitstream/20.500.12494/12428/1/2019_factores_desercion_ciencias_salud.pdf)
- Vera Cala, L. M., Niño García, J. A., Porras Saldarriaga, A. M., Durán Sandoval, J. N., Delgado Chávez, P. A., Caballero Badillo, M. C., & Rueda Pablo, J. N. (2020). Salud mental y deserción en una población universitaria con bajo rendimiento académico. Revista Virtual Universidad Católica del Norte, 60, 137-158. <https://doi.org/10.35575/rvucn.n60a8>